



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

みんな、野付の子
さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子
- ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子
- ◇失敗を恐れず挑戦する子

令和5年11月30日発行 第12号

野付中学校 校長 小崎 伸人

ブログ <http://b-school.jp/blog/snotuke/index.php>



旅路

校長 小崎 伸人

暦は師走を迎えます。各職場では年忘れの会も(久し振りに)行われる季節となりました。1年間の苦勞をねぎらうための集まりでしたが、この3年間は人々の心をも変えてしまい、忘年会自体を取りやめる会社も多くなったと耳にしました。少し寂しく思う反面、元々、忘年会の始まりは室町時代の歌会と言われていいますから、時代と時間と共に形が変わっていくのも仕方ないのかもしれませんが。「昔はよかった」「最近の若者は」という言葉が出始めると老いの証拠であり、新しいものや新しい形に慣れない、認めたくないという偏屈にも似た頭の固さは持たないように気を付けているつもりでも、確実に歳月は刻まれ、今の価値観についていくことができないことを少しだけ寂しく思っています。

時が過ぎ去る速さは年齢に比例するという説があり、それを心から実感する日々ですが、令和5年も気が付けば年末を迎えています。そして、時の移ろいは昔から旅に例えられ、人生そのものが旅であり、私たちは旅人(決して旅行者ではなく)として今に存在しています。文学の世界で言うと、松尾芭蕉の「奥の細道」、高村幸太郎の「道程」、北海道の作家・小檜山博のエッセイ「人生という旅」と枚挙にいとまがありません。旅をテーマにした歌も多く存在し、たぶん、どなたも「旅」が含まれる歌を思いつくことができることと思います。学校では「旅立ちの日に」も卒業式の定番の歌となりました。そして、どの作品にも、どの曲にも共通してるのは、前向きであるということです。令和5年という旅の終わりを迎えるにあたって、苦勞をねぎらうのも悪くありませんが、1年間にあった良いことも悪いことも全てが成長する上で必要な出来事であったことに、生徒自身がいつか気づく日が来ることを待ち望んでいます。

今の世代の中学生たちは「人は良いが、打たれ弱い」傾向があります。そのために過去の失敗やつまずきを『黒歴史』と呼び、思い返したくない過去として心の引き出しにしまい込み、無かったことのように振舞います。その黒歴史こそが、大人として成長していく上で重要な経験であり、旅の途中の貴重な宝物となる出来事へと昇華していきます。だから振り返ると、それを懐かしみ、笑って話せるようになります。

永遠に形を一切変えずに続くものを中学校時代に見つけることは難しいのかもしれませんが、これまで目にしてきたもの、手に触れてきたもの、好きな人、嫌いな人、恥ずかしいと思うことであってもその全てに意味があります。自分が何者であるか、どんなことができるのか、心がさまよいながらも、その全てを愛おしく思える日がやってきます。いつか忘れてしまうどころか、それがあったことすら覚えていないことであっても、必ず自分自身の心の中にとどまり、未来の自分を創り上げる大事な栄養素となっています。

教師としての旅路の果ては、生徒たちが大人になり、どんな職に就こうとも社会に貢献しながら次の世代を育てることを見届けた時にあると考えています。野付中に戻った自分は、それを目の当たりにして旅の終わりが近いことを実感しています。かつての野中生、そして今の野付を支える世代は、地域のため、子どものために尊敬するほどに頑張っているからです。今の生徒たちの20年後、30年後に思いを馳せながら、どんな旅路を歩むのか楽しみでしかありません。力強く自分の道を進んでいくことをと確信しながら。

今回はミュージシャン・藤井風の「旅路」という曲の歌詞を、今の中学生に当てはめてみました。昨年、発売されたアルバムの中の一曲ですが、この曲が心に刺さるのも、今の自分が過去の全てを肯定的に捉えることができたからかもしれません。機会がありましたら是非一度聴いてみてください。



11/2(水) 防犯安全教室

中標津警察署生活安全課から講師をお招きし、防犯安全教室を実施しました。SNS利用に関して、アカウントのなりすましからの、児童ポルノ法に触れる性被害が増加していることや、闇バイトの悪質性について注意喚起していただき、スマホ社会となったこの世の中には、様々な危険が潜んでいることを改めて確認し、知識を深めることができました。

11/8(火) 後期生徒総会

本校の生徒会は生徒会書記局を中心に、生活、学芸、保体、報道の4つの委員会で構成されています。昨年より紙面による議案書を廃止し、タブレットを活用して討議を行っており、質疑応答の場面では、建設的な意見や要望、提案が多く出され、自分たちの学校生活は自分たちで過ごしやすいしようと、生徒の真剣な思いが伝わる生徒総会でした。



11/20(月) レパードくん来校 ～バスケットボール贈呈式～

子どもたちにバスケットボールへの興味・関心をもってもらうことを目的に、レパードくん来校と株式会社丸い佐藤海産様がコラボし、本校にバスケットボールを10球もプレゼントしてくれました。

本校生徒は昼休みなど、バスケットボールをして楽しむ生徒も多く、真新しい6・7号ボールをいただき、とても嬉しそうにしていました。いただいたボールは大切に、本校の体力向上に活用させていただきます。

11月の各種大会結果

- ◆別海町少年弁論大会 11/11 (土)
T・Rさん 優秀賞 S・Nさん 佳良賞
- ◆管内秋季バレーボール大会 11/11 (土)
別海中央中・計根別学園との合同チームで出場 3位

～学校評価アンケートのお願い～

11月27日(月)に学校評価アンケートについての文書を配布しております。ご多忙の中、大変恐れいりますが、12月5日(月)までにご回答くださるようご協力の程よろしくお願いいたします。

12月の行事予定



日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	金	白鳥号 まわしよみ新聞(小5、中2・3年、CS)	17	日	週休日
2	土	週休日 数学検定①	18	月	
3	日	週休日	19	火	新聞の日
4	月		20	水	職員会議 ねぎぼうず ALT 来校 部活動休止日 貯金日
5	火	校内授業研 部活動休止日	21	木	大掃除
6	水	ALT 来校	22	金	2学期終業集会 部活動休止日
7	木	二者面談開始(1・2年)	23	土	週休日 冬季休業(～1/15まで)
8	金	朝会 A	24	日	週休日
9	土	週休日	25	月	ウィンタースクール(3年)
10	日	週休日	26	火	ウィンタースクール(3年)
11	月	模索中	27	水	ウィンタースクール(3年)
12	火	朝会 B 委員会	28	木	
13	水	ALT 来校	29	金	年末休業 学校閉庁日
14	木	会議日課 貯金日 部活動休止日	30	土	年末休業 学校閉庁日
15	金	SC 来校 職業人講話 白鳥号	31	日	年末休業 学校閉庁日
16	土	週休日			



11/9(水)の授業参観日では、多数の保護者様にご参観いただきました。ありがとうございました!